
Газета  
Южно-Уральского  
государственного  
университета

Aut viam inveniam, aut faciam30 марта 2012 года

№ 7 (1718)
Âûõîäèò ñ 6 äåêàáðÿ  
1956 ãîäà

Весна  
творческая

Царство  
женщин

Быть  
лидерами!

С
тр

. 2

С
тр

. 4
–5

С
тр

. 6

С
тр

. 7

Возрождая  
традиции

СВ
обытий

центре

Каким быть Челябинску? 
Обсудим вместе
27 марта депутаты Челябинской городской Думы 
собрались на очередное, 33-е заседание, повестка 
дня которого включала 15 вопросов. Первые шесть 
касались утверждения перечня объектов движимого 
и недвижимого имущества, передаваемого  
в государственную либо муниципальную собственность.

Депутаты приняли решение об оптимизации структуры адми-
нистрации города, исключив из нее должность заместителя главы 
администрации города, начальника управления здравоохранения. 
Она преобразуется в должность «начальник управления здраво-
охранения». Кроме того, упраздняется управление архитектурно-
строительного надзора. Теперь его функции будет выполнять отдел 
в составе главного управления архитектуры и строительства Челя-
бинска.

На пленарном заседании депутаты утвердили решение о назначе-
нии публичных слушаний по отчету об исполнении бюджета Челя-
бинска в 2011 году. Ознакомиться с документом можно на официаль-
ном сайте Челябинской городской Думы: www.chelduma.ru.

Также депутаты утвердили аналогичное решение о назначении 
публичных слушаний по Правилам благоустройства территории Че-
лябинска. Необходимость принятия нового документа вызвана тем, 
что действовавшие до сих пор правила устарели: в связи с измене-
ниями законодательства и полномочий муниципалитета возникла 
потребность в систематизации работы по закреплению территорий 
для содержания и благоустройства за ответственными физическими 
и юридическими лицами, индивидуальными предпринимателями. 
Новые правила должны унифицировать требования в сфере бла-
гоустройства города: они включают разделы, касающиеся уборки 
дворов и районов, содержания дорог, мостов и парковок, зеленых 
насаждений и так далее. Особое внимание в проекте документа уде-
лено доступности объектов городской инфраструктуры для мало-
мобильных групп населения, а также поддержанию архитектурного 
облика города: это фасады, архитектурные формы, фонтаны и на-
ружное освещение. В обсуждении данного проекта смогут принять 
участие все челябинцы.

Публичные слушания по отчету об исполнении бюджета Челя-
бинска в 2011 году и Правилам благоустройства территории Че-
лябинска состоятся 13 апреля с 12:30 до 13:30 в администрации 
Челябинска. 

В числе других на заседании рассматривался вопрос о досрочном 
прекращении полномочий депутата Челябинской городской Думы по 
Центральному избирательному округу № 35 Александра Мотовило-
ва. Напомним, что Александр Александрович недавно избран депу-
татом Законодательного Собрания Челябинской области. Председа-
тель Гордумы Станислав Мошаров поздравил его и пожелал успехов 
в законотворческой деятельности, поблагодарив бывшего коллегу за 
плодотворную работу в избирательном округе и отметив успешную 
деятельность А.А. Мотовилова на партийном поприще.

По материалам  
Челябинской городской Думы

В тринадцатый раз собрал талантливых модельеров 
южноуральской столицы модный фестиваль  «Платье 
города». 24 марта ведущие дизайнеры и начинающие 
модельеры демонстрировали челябинцам  свое ви-
дение моды-2012 со сцены Театра оперы и балета 
имени Михаила Ивановича Глинки.

Соревнование проходило в четырех номинациях: 
«единичное изделие», «городское платье», «нарядное 
платье» и «детская одежда».

Технологический колледж ЮУрГУ представил на 
суд жюри коллекции: «Яблочный спас» (автор Ксения 
Шулепова), городское платье «Око степи» (Анастасия 
Подмарева), нарядное платье «Божественная рапсо-
дия» (Анастасия Алевская).

Все три коллекции награждены дипломами. По до-
стоинству оценена коллекция «Яблочный спас» Ксе-
нии Шулеповой, учащейся 401-й группы, которая за-
няла первое место в номинации «Детская одежда».

Платье города
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В Челябинске впервые прошло публичное 
коллегиальное распределение субсидий для детских  
и молодежных общественных объединений Челябинской 
области.

Субсидии на организацию детских и молодежных мероприятий 
выделялись и в прошлом году. Правда, существовало строгое огра-
ничение – предполагалось всего девять фиксированных выплат по 
100 тысяч рублей. Заявок же – более чем на 2,7 миллиона рублей. 
Поэтому в 2012 году было принято решение увеличить число суб-
сидий и убрать ограничение по сумме.

Начальник главного управления молодежной политики региона 
Антон Бахаев: 

– Дело в том, что кому-то необходимо, например, только 20 тысяч, 
а кому-то – и того меньше. Благодаря такому перераспределению 
мы рассчитываем увеличить в этом году количество детских и мо-
лодежных мероприятий. Но стоит отметить, что верхняя граница 
остается прежней – 100 тысяч рублей. Нами уже получено 72 заявки 
на субсидии. Мы отошли от схемы кабинетного распределения, и в 
этот раз представители общественных и молодежных организаций 
сами определят, на что пойдут средства.

На совещании руководители общественных организаций защи-
щали проекты друг перед другом. После этого проводилось колле-
гиальное обсуждение.

По итогам совещания коллегиальные рекомендации по каждому 
проекту направлены в главное управление молодежной политики, 
где и будут окончательно утверждены. Проекты этого года будут 
рассмотрены в течение недели.

Всего в этом году будет распределено три миллиона рублей.
Дмитрий РУДЁНОК

Новая магистраль начнется от раз-
вязки на улице Худякова, пройдет по 
берегу реки Миасс до улицы Кирова 
в районе цирка. Общая длина маги-
страли – 8 километров – сравнима 
с протяженностью главной улицы 
города, проспекта Ленина.

Для этого будут строиться новые 
участки улицы Университетская 
набережная, например от улицы 
Чичерина до улицы Молодогвар-
дейцев. Также расширят суще-
ствующие дороги. Самая широ-
кая часть путепровода достигнет  
30 метров. Для сравнения: это ши-
рина проезжей части на площади 
Революции.

Одним из самых сложных объек-
тов путепровода станет мост через 
реку Миасс в районе поселка Мель-
комбинат. «Он будет примерно та-
ким же, как мост, соединяющий 
улицы Красную и Каслинскую, – 
рабочим, элегантным, без лишних 
деталей, – рассказал заместитель 
главы администрации Челябинска 
по дорожному хозяйству Владимир 
Алейников. – Помимо проезжей 
части на мосту будут хорошие тро-
туары, чтобы люди могли погулять. 
Здесь река, парковая зона». 

 Мост шириной в четыре поло-
сы будет иметь пропускную спо-
собность 2 тысячи автомобилей 
в час. Он даст дополнительный 
выход, помимо Северокрымско-
го моста, с перегруженных улиц 
Северо-запада. Значительно сокра-
тится трафик на улицах Молодо-
гвардейцев и Братьев Кашириных, 
где сегодня нередко образуются 
пробки. 

Строительство моста планирует-
ся завершить осенью. По традиции 
челябинцы получат подарок к Дню 
города. В целом путепровод будет 
прокладываться в течение двух лет, 
при хорошем финансировании. Для 
того чтобы ускорить строительство 
магистрали, муниципалитет наймет 
несколько подрядных организаций, 
уточнил Владимир Алейников. Од-
ним поручат строительство участ-
ков дороги, другим – работы по её 
расширению. 

Важно, что, помимо строитель-
ства дорожного полотна, будет 
проводиться полное благоустрой-
ство набережной Миасса. Появятся 
широкие тротуары, освещение, за-
ново отделают парапеты.

http://www.cheladmin.ru

Эй вы там, наверху!
С 16 марта по 13 апреля Законодательное Собрание 
Челябинской области проводит «горячую линию»  
по вопросу целесообразности увеличения периода времени, 
в течение которого запрещается совершать действия, 
нарушающие покой граждан и тишину. 

В настоящее время Законом Челябинской области от 29 апреля  
2004 года № 227-ЗО «О соблюдении общественного порядка на террито-
рии Челябинской области» установлено, что в период времени с 23-х до 
6 часов запрещается совершение действий, нарушающих покой граждан 
и тишину, а именно:
l использование телевизоров, радиоприемников, магнитофонов и дру-

гих звуковоспроизводящих устройств, а также устройств звукоусиления, 
в том числе установленных на транспортных средствах, объектах мелко-
розничной торговли, повлекшее нарушение покоя граждан и тишины;
l игра на музыкальных инструментах, крики, свист, пение, а также 

иные действия, сопровождающиеся звуками, повлекшие нарушение по-
коя граждан и тишины;
l  непринятие мер по отключению звуковой охранной сигнализации 

автомобилей, а также действия, совершаемые в процессе эксплуатации 
транспортных средств, повлекшие нарушение покоя граждан и тишины;
l использование пиротехнических средств, повлекшее нарушение по-

коя граждан и тишины;
l производство ремонтных, строительных, разгрузочно-погрузочных 

работ, повлекшее нарушение покоя граждан и тишины.
«Горячая линия» работает (кроме выходных дней) с 15 до 18 часов. 

Телефон: 239-88-24.

Устав от зимы, от постоянных 
снегопадов, которые на нас обруши-
лись в последние дни марта, самые 
творческие, активные, энергичные, 
талантливые жители Центрального 
района Челябинска решили поторо-
пить весну и порадовать себя и сво-
их поклонников сразу несколькими 
массовыми мероприятиями. Среди 
них детские и взрослые фестивали 
творчества: «Искорки надежды», 
«Вместе мы можем больше», «Хру-
стальная капель».

XIX Городской фестиваль твор-
чества детей с ограниченными 
возможностями «Искорки надеж-
ды», приуроченный к 1150-летию 
зарождения российской государ-
ственности, проводился под деви-
зом: «Я, ты, он, она – вместе целая 
страна!».

Для участия отобрали 29 кон-
цертных номеров и 78 произведе-
ний прикладного искусства. Всего 
в районном фестивале приняло 
участие 220 детей из  коррекци-
онных и средних образовательных 

учреждений района: это МБДОУ 
детский сад № 20, № 138, № 181, 
МСКОУ школа-интернат № 4, 
МСКОУ СКОШ № 127, Детская 
школа искусств № 7.

Все участники фестиваля на-
граждены призами, подарками, ди-
пломами, а руководители образова-
тельных учреждений и творческих 
коллективов – благодарственными 
письмами администрации Цен-
трального района.

Фестиваль творчества инвалидов 
«Вместе мы можем больше!» так-
же был посвящен знаменательному 
юбилею российской государствен-
ности. Уникальные работы на суд 
зрителей и жюри представили ру-
кодельницы Центрального района, 
входящие в разные общественные 
организации: ЧООО ВОИ; Челя-
бинскую МО ВОС, клуб рукодель-
ниц «Берегиня».

Вышивка, вязание, апплика-
ция, изобразительное искусство, 
декупаж – глаза разбегались от 
разнообразия и красоты экспона-

тов, выполненных руками людей 
с ограниченными возможностями.  
А сколько терпения и души вло-
жили мастерицы в свои работы! 

Порадовали всех и участники 
концертной программы фестива-
ля, выступившие с номерами ху-
дожественной самодеятельности. 
Ансамбль народной песни «Суда-
рушка» общества инвалидов Цент-
рального района (председатель ОО 
ЧООО ВОИ – Т.А. Кузнецова, худо-
жественный руководитель и акком-
паниатор – В.П. Львов) под апло-
дисменты зала исполнил любимые 
всеми русские народные песни. 

Никого не оставило равнодуш-
ным выступление самодеятельных 
артистов Общественной организа-
ции – Челябинского МО ВОС.

Приятным моментом праздника 
стало вручение дипломов, цветов и 
подарков от представителей управ-
ления соцзащиты администрации 
Центрального района и постоян-
ных партнеров. 

Оксана ХУДЯКОВА

Мартовское заседание полит-
совета Центрального местного 
отделения «Единой России» по 
традиции началось с того, что 
секретарь политсовета, депутат 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области Александр 
Леонидович Шестаков в тор-
жественной обстановке вручил 
партийные билеты новым членам 
партии.  Затем Александр Леони-
дович выступил с докладом об 
итогах выборов Президента Рос-
сийской Федерации 4 марта. Он 
отметил активность избирателей 
Центрального района, назвал луч-
шие избирательные участки, где 
был зафиксирован самый боль-
шой процент голосов за Влади-
мира Путина: № 823 (Сосновка), 
№ 800 (Мелькомбинат) и № 818 
(Шершни).

Данные результаты говорят о 
том, что на этих территориях ве-
дется системная работа с гражда-

нами. Секретарь политсовета по-
благодарил передовиков и вручил 
грамоты. 

Об итогах проведения отчетно-
выборных собраний в первичных 
отделениях рассказал руководи-
тель исполкома Центрального 
МО Юрий Федорович Мешков. 
Он обратил внимание присут-
ствующих на то, что в целом со-
брания прошли организованно, 
в установленные сроки, и члены 
партии активно обсуждали во-
просы повестки дня. Исключе-
нием стало первичное отделение 
«Западное», где собрание не со-
стоялось. По этой и другим объ-
ективным причинам «Западное» 
прекратило свою деятельность. 
На политсовете также принято 
решение о прекращении дея-
тельности первичного отделения 
«Инициативное».

В некоторых первичных отде-
лениях произошла смена секре-

тарей советов. По словам Юрия 
Федоровича, вновь избранные 
секретари – люди известные, 
пользующиеся уважением у чле-
нов партии, внесшие конкретный 
вклад в повышение авторитета 
«Единой России».

Приятным моментом заседа-
ния стало поздравление с юби-
лейными датами очаровательных 
женщин, партийных активисток 
Центрального местного отделе-
ния – Ирины Юрьевны Околь-
нишниковой и Ольги Федоровны 
Савчук. Им были вручены симво-
лы «Единой России» – плюшевые 
медвежата, а также красивые бу-
кеты цветов.

На традиционном чаепитии, 
которое состоялось в конце за-
седания, именинниц еще раз 
поздравили друзья и коллеги, 
пожелав им здоровья, счастья, 
весеннего настроения! 

Оксана ХУДЯКОВА

Деньги тратятся с умом

Новые дороги Челябинска
В апреле в Челябинске приступят к строительству дублёра 
улицы Братьев Кашириных.

Весна творческая

Будни и праздники 
местного отделения

Весна творческая
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Когда рядом надёжные 
помощники

3

Надо отдать должное терпению 
и такту помощников депутатов На-
тальи Александровны Куницыной 
и Светланы Владимировны Казан-
цевой, которые всегда внимательно 
выслушают собеседника, подска-
жут выход из положения, возьмут 
на карандаш обращение, чтобы по-
том вплотную заняться решением 
проблемы.

В преддверии весенних празд-
ников председатели КТОСов Цен-
трального района, руководители об-
щественных организаций – частые 
гости в общественной приемной 

А.В. Шмидта. Они давно сотруд-
ничают с депутатом и всегда могут 
рассчитывать на его помощь. 

Накануне 8 Марта при фи-
нансовой поддержке депутата в  
КТОСах «Лесопарковый» (предсе-
датель – В.А. Василенко), «Полёт»  
(Н.Н. Чистякова), «Имени Героев 
России» (Л.И. Каргополова), а так-
же в Челябинской местной органи-
зации Всероссийского общества 
слепых (председатель – Н.Н. То - 
пунова) состоялись праздничные 
мероприятия, посвященные Меж-
дународному женскому дню.

Поводом для обращения избира-
телей не всегда служит праздник. 
Скорее наоборот: к депутатам лю-
дей приводят тяжелые проблемы 
со здоровьем, бытовые неурядицы. 
Л.А. Негуторовой и В.Ф. Гугушину 
в феврале из депутатского фонда 
А.В. Шмидта выделены средства 
на лечение, пенсионерке Сергеевой 
помогли решить вопрос с ремонтом 
квартиры, которую затопили сосе-
ди сверху.

Без финансовой помощи депута-
тов Центрального избирательного 
округа не обходится ни одно массо-
вое мероприятие в районе, ни один 
фестиваль и конкурс. Так, напри-
мер, для празднования проводов 
зимы, проходившего в Сосновке, 
депутат ЗСО А.Л. Шестаков вы-
делил средства на приобретение 
спортивного инвентаря и сладких 
призов для детей, также была бес-
платно предоставлена музыкальная 
аппаратура.

А.В. Шмидт оперативно отреа-
гировал на обращение руководства 
управления образования Централь-
ного района, выделив из депутат-
ского фонда необходимые финан-
совые средства для награждения 
детей – участников районного 
фестиваля «Хрустальная капель», 
а также приобретения реквизита 
для оформления сцены.

В прошлом месяце к А.Л. Ше-
стакову обратились жители домов 
по улице Ворошилова с просьбой 
вернуть на прежнее место оста-
новку общественного транспорта, 
которая по непонятным причинам 
была перенесена. Помощник депу-
тата Н.А. Куницына сделала запрос 
в администрацию Челябинска, ко-
торая пошла навстречу пожела-

ниям жителей, и в короткий срок 
вопрос с остановкой был решен 
положительно.

С наступлением весны работы 
у депутатов прибавляется. Вот-
вот стартуют субботники, не за 
горами и самый главный празд-
ник – День Победы. И если бы не 
такие надежные помощники, как 
Светлана Владимировна и Ната-
лья Александровна, вряд ли при 
огромной занятости депутатов 
удалось бы решить большинство 
проблем избирателей. Кроме того 
что А.Л. Шестаков является рек-
тором ЮУрГУ, он еще возглавляет 
Центральное местное отделение 
партии «Единая Россия»; его за-
меститель по партийной работе  
А.В. Шмидт – начальник управле-
ния по внеучебной работе ЮУрГУ, 
а с сентября прошлого года – за-

Четвертый год подряд юные 
хоккеисты из дворовых команд 
Тракторозаводского района нахо-
дятся под опекой депутата Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, секретаря политсовета 
Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» ректора 
Южно-Уральского государственно-
го университета Александра Лео-
нидовича Шестакова. Им учреж-
ден специальный приз – кубок «За 
волю к победе», который ежегодно 
вручается участникам турнира «Зо-
лотая шайба».

В этом году традиционные со-
ревнования прошли в первых чис-
лах марта. В них приняли участие 
хоккеисты из разных школ района. 
Кубок, а также обязательный атри-
бут настоящих хоккеистов – клюш-
ки достались дружной команде 

В Тюмени взята под стражу школьница, возглав-
лявшая группу подростков, безнаказанно устраи-
вавших акты насилия в отношении детей. Школь-
ники жаловались на беспредел в течение двух лет; 
следователи даже имели заявление одной из потер-
певших. Но масштабное расследование началось 
только в марте, после интернет-публикации.

Объединившись, общественники Челябинской 
области решили провести профилактическую ра-
боту в школьных учреждениях с целью предот-
вращения аналогичных ситуаций в регионе или 
оперативного решения уже выявленных фактов 
правонарушений. 

Александр Галкин, руководитель Челябинского 
регионального отделения ВОО «Молодая Гвардия 
Единой России»: 

– То, что произошло в Тюмени, могло случиться в 
любом другом городе. Насилие по телевизору, чув-
ство безнаказанности, отсутствие должных профи-
лактических мер приводят к подобным трагедиям. 
Мы считаем, что телефон «горячей линии» – это 
возможность для молодежи поделиться своей про-
блемой и быть услышанными. По каждому сигналу 
молодые общественники проведут расследование. 
Если факт правонарушения подтвердится, об этом 
сразу же будет сообщено правоохранительным орга-
нам, и данный случай будет взят на общественный 
контроль, дабы избежать развития событий по «тю-
менскому сценарию». Безнаказанность провоцирует 
хулиганов на еще более серьезные преступления, 
поэтому их действия нужно пресекать. Если школь-
ник стал жертвой систематических оскорблений, 
издевательств со стороны сверстников, он может 
позвонить по телефону «горячей линии» или отпра-
вить информацию о произошедшем по электронной 
почте.

«Северо-Восток». Её тренер Алек-
сандр Валерьевич Александров за-
нимается с ребятами с ноября про-
шлого года и считает, что призы и 
награды от депутатов являются хо-
рошим стимулом для спортсменов, 
у которых появляется еще больший 
азарт и формируется воля к победе. 
Тракторозаводский район славит-
ся достижениями в хоккее, здесь 
расположено 19 кортов (самое 
большое количество в городе). За-
мечательно, что у мальчишек есть 
возможность заниматься любимым 
видом спорта, участвовать в сорев-
нованиях, побеждать и получать за 
это хорошие подарки. Хоккей – за-
тратный вид спорта, поэтому ребя-
та и их тренер очень ценят помощь, 
которую им оказывает депутат ЗСО 
А.Л. Шестаков.

Оксана ХУДЯКОВА

Когда рядом надёжные 
помощники
В общественных приемных депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области Александра Леонидовича 
Шестакова и Челябинской городской Думы  
Андрея Владимировича Шмидта целый день не смолкают 
телефоны – звонят люди, которых непростые жизненные 
обстоятельства заставили обратиться за помощью  
к народным избранникам. 

ведующий кафедрой «Экономика и 
менеджмент сервиса».

Руководитель исполкома Цен-
трального местного отделения 
партии «Единая Россия» Юрий 
Фёдорович Мешков – незамени-
мый помощник А.Л. Шестакова в 
решении важных партийных во-
просов, организации мероприятий, 
связанных с деятельностью мест-
ного отделения.

Несмотря на дефицит времени, 
депутаты стараются присутствовать 
на наиболее значимых мероприяти-
ях, лично встречаться с жителями 
округа. Но даже если работа не по-
зволяет, что называется, выбраться 
в народ, они всегда могут рассчиты-
вать на своих помощников. Наталья 
Александровна и Светлана Влади-
мировна точно не подведут!

Оксана ХУДЯКОВА

За волю к победе! НЕТ – насилию  
в школах!

В том случае, когда закон бессилен или работает 
неэффективно, приходится искать альтернативные 
меры защиты. Так, представители ряда спортивных 
общественных организаций предлагают молодым 
девушкам и парням заниматься спортом, пройти 
курс самообороны. Общественные заступники го-
товы встать на сторону справедливости и защитить 
подростков от школьного беспредела.

Если вы стали жертвой или свидетелем  
актов насилия в учебных заведениях  
Челябинска и Челябинской области,  

обращайтесь по телефону «горячей линии»: 
(351) 267-96-63 и 776-54-34, 

 или направляйте фото- и видеоматериалы 
по адресу: mger_74@inbox.ru.
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Центральный район: 
события и люди

Мы попросили Наталью Викторовну подробнее 
рассказать о новых направлениях и формах работы 
с детьми из малообеспеченных семей.

– Сегодня у нас на учете состоит 909 детей, среди 
них немало тех, кто  относится к группе социального 
риска. Их мы будем привлекать в первую очередь. 
Летом у ребят появится возможность продолжить 
занятия во всех наших кружках. Организуем допол-
нительные кружки. Планируем, что к лету наберет 
обороты новый клуб для подростков «Жизнь без 
наркотиков», открытый в феврале. Специалист по 
социальной работе, юрист по образованию Антон 
Пономарев проводит лекции, посвященные основам 
права, рассказывает о последствиях употребления 
наркотиков, используя слайды и фильмы.

Мы работаем в тесном контакте с близлежащими 
школами, социальные педагоги которых направляют 
к нам школьников. Занятия с детьми проводятся в 
форме классного часа. Понятно, что, не будь лек-
ции обязательными, подростки вряд ли бы охотно 
их посещали. Но я не оставляю надежды на то, что 
нам удастся по-настоящему заинтересовать ребят, 
вовлечь их в работу клуба. Все дети, которые посе-
щают занятия клуба, имеют возможность заниматься 
на тренажерах и ходить в кружки «Декупаж», «Ри-
сование», «Волшебный клубочек», «Занимательное 
правоведение».

– Наталья Викторовна, не так давно в вашем 
центре появилось новое направление – работа с 
детьми-инвалидами. Кто с ними занимается?

Наименование Ф.И.О. председателя Приёмные дни,   Местонахождение
комитета ТОС комитета ТОС часы комитета ТОС, телефон

«Алое поле» Ткач вторник 10:00 – 12:00  пр. Ленина, 77, 
 Сергей Николаевич четверг 13:00 – 15:00  265-40-80

«Гарант» Бушкова  понедельник 10:00 – 12:00 ул. Воровского, 36а, 
 Нина Алексеевна четверг 10:00 – 12:00 кабинет 204, 232-14-26

«Имени Каргаполова  вторник 10:00 – 12:00 ул. Академика Макеева, 5а, 
Героев России» Лариса Ивановна четверг 17:00 – 19:00 281-10-23

«Калибр» Семёнова  1-й, 3-й четверг месяца ул. Образцова, 19а, 
 Валентина Дмитриевна 17:00 – 19:00 778-09-22

«Лесопарковый» Василенко  вторник 15:00 – 17:00 ул. Сони Кривой, 54, 
 Валентина Александровна четверг 15:00 – 17:00 кабинет 10

«Мелькомбинат-2» Колова  понедельник 11:00 – 13:00 Мелькомбинат 2, 
 Любовь Ивановна суббота 17:00 – 19:00 участок 1, 39

«Миасский» Денисенко  вторник 10:00 – 12:00 ул. Российская, 65, 
 Анна Фёдоровна четверг 17:00 – 19:00 261-71-04

«Полёт» Чистякова  вторник 11:00 – 13:00 ул. Смирных, 13а, 
 Наталья Николаевна четверг 11:00 – 13:00 232-20-56

«Сосновский» Засыпкина  понедельник 9:00 – 12:00 Сосновка,
 Валентина Романовна пятница 12:00 – 15:00 ул. Водопроводная, 2а, 
   730-74-82

«Урал» Шуляков  понедельник ул. Сони Кривой, 35а, 
 Юрий Михайлович 12:00 – 14:00 264-74-08

«Хлебозаводской» Просвирнина  вторник 10:00 – 12:00 ул. Российская, 171, 
 Павлина Клементьевна четверг 17:00 – 19:00 261-68-79

«Шершнёвский» Гусева  понедельник 15:30 – 17:30 Шершни, ул. Центральная,
 Татьяна Сергеевна среда 15:30 – 17:30 3а, 232-65-15

«Южный» Мухамадеева  вторник 10:00 – 12:00
 Фарида Фаритовна четверг 17:00 – 19:00 8-904-937-21-77

Такой великолепный «цветник» можно было уви-
деть накануне 8 Марта в администрации Централь-
ного района, где состоялся торжественный прием, 
посвященный Международному женскому дню.

Руководители муниципальных и коммерческих 
организаций в этот день принимали поздравления от 
руководства района, который с недавнего времени воз-
главляет тоже представительница прекрасного пола. 
Марина Валерьевна Дымова вместе со своим замести-
телем Галиной Андреевной Гавриловой организовали 
и провели теплую встречу, с гостеприимным столом, 
угощениями, развлекательной программой. Конечно 
же, не обошлось без праздничных тостов, добрых по-
желаний и подарков.

Эта встреча в районной администрации не была 
похожа на традиционные мероприятия, которые, 
как правило, проводятся во всех государственных 
учреждениях накануне 8 Марта: она напоминала не 
официальный прием, а женские посиделки, свое-
образный девичник, на котором можно было встре-
тить старых подруг, поговорить, что называется, «о 
своём, о женском», поделиться радостями, рассказать 
о наболевшем.

Всех покорило и заставило улыбнуться эмоциональ-
ное выступление ветерана труда Ольги Васильевны 
Порошиной, которая так проникновенно и вырази-
тельно читала стихи, посвященные женщинам, что 
удостоилась аплодисментов и криков «браво!».

Галина Андреевна Гаврилова, представляя Ольгу 
Васильевну, тепло и трогательно рассказала о неко-
торых моментах из её детства, чем заставила просле-
зиться пожилую женщину. Будучи маленькой девоч-
кой, Ольга Васильевна очень любила наряжаться и 
модничать. Например, чтобы сделать кудри, Оля на-
гревала гвоздик и наматывала на него волосики. Для 
того, чтобы выглядеть как настоящая леди, быть выше 
и стройнее, девочка вкладывала в носочки старые ка-
тушки для ниток, имитируя каблуки. О.В. Порошина 
много лет отдала работе в торговле, была первым ди-
ректором универмага «Детский мир». Ветеран труда 
очень гордится своим преемником Валерием Решет-

никовым, который продолжает держать марку лучшего 
магазина детских товаров.

В этот день у каждой гостьи была возможность вы-
сказаться, произнести тост, поздравить подруг с весен-
ним праздником. Прозвучало много слов искренней 
благодарности новому главе, а также ее заместителю –  
за радушный приём, понимание и поддержку, готов-
ность идти навстречу в решении проблем, которые 
возникают в процессе работы.

Галина Быкова, бизнес-леди, директор ООО «Золо-
тая подкова», была очень тронута вниманием и ис-
кренностью руководства администрации района. Ее, 
как будущую маму, поздравили с радостным событием 
глава администрации и её заместитель.

К добрым словам в адрес всех женщин присоедини-
лась помощник депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области Андрея Викторовича Барышева, 
который передал в подарок каждой женщине большую 
коробку конфет.

В конце торжества Марина Валерьевна и Галина 
Андреевна вручили дамам замечательные презенты –  
обереги в виде милых тряпичных кукол в русских на-
родных костюмах, с душистыми травами внутри – для 
хорошего сна, привлечения богатства, спокойствия в 
доме.

Женщины были очень тронуты таким вниманием 
руководства администрации и с большим удоволь-
ствием и благодарностью приняли оригинальные 
подарки.

В двадцатых числах апреля в Центральном районе 
по инициативе главы администрации планируется про-
ведение пасхального фестиваля. Марина Валерьевна 
пригласила бизнес-леди презентовать на нем свои 
предприятия и представить продукцию на выставке-
ярмарке, которая будет организована в рамках фести-
валя. Нет никакого сомнения в том, что он пройдет на 
высшем уровне, и Центральный район будет выглядеть 
достойно. Ведь когда за дело берутся прекрасные жен-
щины, результат их работы может быть только таким 
же прекрасным!

Оксана ХУДЯКОВА

В центре Внимания – 
Женщина!

Главным событием марта (после выборов Пре-
зидента) в Челябинске стал финал конкурса «Её 
Величество – Женщина».

Это яркое праздничное шоу состоялось 7 марта, 
накануне Международного женского дня, на сцене 
академического Театра драмы имени Наума Ор-
лова. В нем приняли участие представительницы 
прекрасного пола из самых разных сфер деятель-
ности: руководители и служащие предприятий и 
организаций, участницы самодеятельных творче-
ских коллективов, кружков и клубов, домохозяйки, 
многодетные мамы.

В рамках мероприятия в каждом районе прошли 
отборочные туры, по итогам которых было выяв-
лено 62 челябинки для участия в финале конкурса. 
Участниц выбирали по пяти номинациям: «Хра-
нительница домашнего очага», «Лидер бизнеса», 
«Стильная женщина», «Мастер своего дела», «Дар 
божий». Каждая номинация подразделялась по воз-
растным группам. 

Центральный район представляли шесть женщин. 
В непростой конкурентной борьбе две жительницы 
Центрального одержали победу, оказавшись луч-
шими в своих номинациях. Это Оксана Витовтова 
(«Хранительница домашнего очага») и Анна Пан-
филова («Стильная женщина»). 

Коротко о победительницах. Оксана Витовтова по 
образованию медицинская сестра, а по призванию –  
многодетная мама. Она очень любит своих детей, и 
у них это взаимно. Надо отметить, что семья Окса-
ны вся творческая, дети выступали вместе с мамой, 
что не могло оставить равнодушными членов жюри.  
Главный девиз в жизни Оксаны: «Всегда быть счаст-
ливыми!». 

Анна Панфилова занимает должность замести-
теля директора по учебно-воспитательной работе 
Центра развития творчества детей и юношества  
Челябинска, но это нисколько не мешает ей быть 
«стильной штучкой». Она прекрасно поёт, танцу-
ет, более 10 лет за рулём, любит детей. Её кредо: 
«Стильная женщина – это шарм! Либо у тебя он 
есть, либо нет. Мы вырастаем с этим».

Поздравляем наших замечательных женщин и 
желаем им дальнейших успехов и достижений! 
Центральный район гордится вами!

Татьяна КАЗЬМИНА

График приёма ГраЖдан  
председателями комитетоВ 
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Зарядись Весенним 
настроением!

Празднование Международного женского 
дня – прекрасная традиция, не теряющая значения 
независимо от политической обстановки и госу-
дарственного устройства. 8-е Марта – весенний 
праздник любви, жизни, новых надежд и хорошего 
настроения. 

В клубе микрорайона Шершни Центрального 
района прошло праздничное мероприятие, в кото-
ром приняли участие жители не только поселка, но 
и близлежащих микрорайонов города. Народный 
хор поселка Шершни «Русская песня», существу-
ющий вот уже сорок третий год, под руководством 
М.В. Чувашова исполнил лучшие музыкальные про-
изведения из своего репертуара; порадовали мам и 
бабушек учащиеся МОУ СОШ № 148, выступившие 
с вокальной и хореографической программами под 
руководством М.Г. Аникиной, Ю.В. Соколова про-
вела праздничную программу и исполнила эстрад-
ные песни. 

Организовать и провести праздник – дело не-
простое, тем более сделать его особенным, ярким 
и запоминающимся, чтобы даже просто идущий 
мимо человек захотел поучаствовать в общем  
веселье.

Отдел по работе с территорией Шершни во главе 
с В.А. Уфимцевым, при поддержке управления куль-
туры Челябинска организует такие мероприятия не 
впервые: «День поселка», «Поющие дворы», «День 
пожилого человека», конкурс «Молодые дарования», 
«Широкая масленица», стараясь вовлечь как можно 
больше людей, приобщить их к национальной куль-
туре, помочь почувствовать общность и социальную 
значимость, воспитать в подрастающем поколении 
любовь к Родине, к ее истории, развить творческие 
способности и таланты детей. Особо хочется отме-
тить солистов школы № 148, например Рамзию Ма-
стиеву, исполнившую трогательную песню о маме, 
Любу Дворницыну и истинно русскую красавицу, 
нежную, скромную, с завораживающим голосом По-
лину Шадрину, которые дуэтом исполнили «Нок-
тюрн» Шопена. Самым зрелищным выступлением 
стал хореографический номер Любы Дворницыной 
в восточном стиле «Джинн».

В этот весенний день радостно было видеть, как 
уставшие лица мам озаряют счастливые улыбки.

Юлия СОКОЛОВА

и стар и млад  
под опекой центра

– У нас работает молодой психолог Надежда Ва-
литова – очень увлеченный и подающий большие 
надежды специалист. Она защищала дипломную 
работу по теме «Гармоничное развитие детей с осо-
быми образовательными потребностями через изо-
бразительную деятельность». Надежда разработала 
программу занятий, которую утвердил руководитель 
дипломного проекта. Я сама была на двух занятиях и 
видела, с каким удовольствием она общается с деть-
ми. Действительно, через изобразительное искусство 
можно многое узнать о ребенке. То, что он не может 
сказать словами, он может нарисовать, а профес-
сиональный психолог – оценить, проанализировать, 
наметить дальнейший план коррекционной работы.  
У Надежды маленькая группа, всего пять ребятишек 
6–8 лет, поэтому педагог уделяет внимание каждому. 
Конечно, родители очень довольны этим: говорят, 
что после посещения первых занятий дети стали бо-
лее раскрепощенными, веселыми, общительными.

– Как давно вы трудитесь в социальной сфере? 
На ваш взгляд, насколько серьезное внимание се-
годня ей уделяется как со стороны государства, 
так и со стороны муниципальных властей?

– Скажу откровенно, нам грех жаловаться. Еще 
несколько лет назад даже трудно было представить 
себе, какие кардинальные перемены произойдут в 
сфере социальной защиты населения, как улучшится 
материально-техническая база учреждений, сколько 
новых, интересных, нужных направлений деятельно-
сти появится… Если вспомнить историю соцобслу-

живания, то начиналась она с открытия отделений 
надомного обслуживания с целью оказать помощь 
в быту одиноким и престарелым гражданам, затем 
появились отделения срочной социальной помощи 
(это были тяжелые голодные 90-е годы), потом до-
бавились отделения социально-медицинского обслу-
живания, позже – отделения дневного пребывания: 
жизнь в стране улучшилась, пожилых людей нужно 
было развлекать, организовывать их досуг. В 2008 го- 
ду на базе центров соцпомощи открылись отделе-
ния помощи семье и детям. Конечно, эти изменения 
отразились на материальной базе: сегодня мы обе-
спечены всем необходимым, в центре созданы ком-
фортные условия для всех социально незащищенных 
граждан. 

Надо отметить, что нам очень повезло с депута-
тами, которые работают в Центральном районе. Это 
Александр Леонидович Шестаков, депутат Законо-
дательного Собрания Челябинской области, ректор 
Южно-Уральского государственного университета и 
Андрей Владимирович Шмидт, депутат Челябинской 
городской Думы, который несколько лет назад орга-
низовал в ЮУрГУ студенческие отряды «От доброго 
сердца». Ребята помогают одиноким пожилым людям 
в уборке и косметическом ремонте квартир, за что и 
мы, и наши подопечные им очень благодарны. 

В конце прошлого года Центр стал муниципаль-
ным бюджетным учреждением. Теперь можем ока-
зывать и платные услуги, и таким образом само-
стоятельно зарабатывать деньги. Пока мы изучаем 
и анализируем спрос населения района на платные 
услуги. Я все-таки считаю, что учреждения соци-
альной направленности созданы для того, чтобы 
помогать тем, кому трудно прожить без поддержки 
и заботы государства. Это наша главная задача, мис-
сия, если хотите.

Оксана ХУДЯКОВА

Известие о том, что с этого года в Челябинске 
прекращают работу летние лагеря для детей 
из малообеспеченных семей, созданные 
когда-то на базах муниципальных центров 
соцобслуживания, поначалу очень сильно 
расстроило как самих ребятишек,  
так и их родителей, которые всегда имели 
возможность бесплатно пристроить своих 
чад и таким образом решить проблему с их 
занятостью летом.
Отличное решение проблемы нашли  
в МБУ «Комплексный центр социального 
обслуживания населения по Центральному 
району города Челябинска», организовав 
новые формы детского отдыха. Директор 
центра Наталья Викторовна Мачикина 
успокоила родителей и пообещала на время 
летних каникул интересную и разнообразную 
программу для ребятишек.

царство женщин 
Весна только-только вступает в свои права, но в воздухе уже витают запахи пробуждения, 
свежести, а солнышко светит ярче и веселее. И потому кажется, что люди вокруг становятся 
улыбчивее и добрее. А женщины весной в буквальном смысле слова расцветают прямо  
на глазах! 

мбу «комплексный центр социального 
обслуживания населения  
по центральному району  

города Челябинска»

ПрИгЛАшАеМ ВСеХ ДеТей
НА ЗАНЯТИЯ В КрУжКИ:

«рисоВание»

Занятия проводятся каждый вторник  
с 10:00 до 11:00. с 16:00 до 17:00.

«декупаЖ»

Занятия проводятся каждую среду  
с 17:00 до 19:00.

«Занимательное праВоВедение»

Занятия проводятся каждый четверг  
с 10:00 до 11:00.

«Волшебный клубоЧек» (вязание)

Занятия проводятся каждую пятницу  
с 15:00 до 16:00

клуб «ЖиЗнь беЗ наркотикоВ»

Заседания клуба проходят по вторникам  
с 13:00.

на раЗВиВающие Занятия
«нарисуем радуГу Вместе»

Занятия проводятся по понедельникам  
и средам с 16:00.

адрес: ул. смирных, 21а.
справки по телефону 232-08-69

(отделение помощи семье и детям)
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В рамках встречи прошел 
семинар-совещание на тему 
«Взаимодействие НИУ ЮУрГУ 
и ОАО «ЧТПЗ» в решении науко-
емких инновационных задач в 
интересах трубной промышлен-
ности»; его организатором вы-
ступил руководитель Лаборато-
рии суперкомпьютерного моде-
лирования Леонид Борисович 
Соколинский. 

На встрече обсуждались во-
просы, касающиеся новых воз-
можностей вуза в подготовке 
специалистов для трубной про-
мышленности, внедрения совре-
менных технологических про-
цессов на предприятиях черной 
металлургии, развития перспек-
тивных научных исследований и 
направлений, в которых заинте-
ресован как университет, так и 
ОАО «ЧТПЗ». 

– В течение трех лет все члены ДНТ 
«Университетское» обязаны построить 
дома на выделенных участках. Только по-
сле этого земля и постройки будут пере-
ведены в собственность. Каким будет дом, 
решают сами хозяева. Но понятно, что 
это должен быть не временный вагончик. 
Призываем членов ДНТ не затягивать со 
строительством. Уже через год-полтора 
посмотрим, на какой стадии оно находит-
ся: если земля по-прежнему пустует и не 
видно никаких признаков ее освоения, 
человек может быть исключен из членов 
товарищества.

– Какие еще подразумеваются обяза-
тельные расходы кроме вступительного 
взноса?

– Членские взносы, размер которых 
определяет общее собрание. Они платят-
ся ежегодно, примерно тысяча рублей за 
сотку в год, как и в других дачных коопе-

ративах. Также существуют целевые взно-
сы на приобретение (создание) объектов 
общего пользования. Их размер также 
определяет общее собрание, в зависимо-
сти от стоимости работ или услуг.

– Сколько уже принято заявлений от 
желающих получить земельный уча-
сток, на каком основании вы можете 
отказать сотруднику?

– Мы приняли около ста заявлений. 
Предварительное анкетирование сотруд-
ников университета показало, что около  
500 человек желают участвовать в проек-
те. Но необходимые документы пока офор-
мила пятая часть из них. Никаких жестких 
требований к претендентам мы не предъ-
являем, учитываем только стаж работы.

– Строительство дома – дорогое удо-
вольствие. А ведь еще придется решать 
проблемы с водоснабжением: бурить 
скважину и так далее…

– Конечно, тот, кто решится вступить в 
товарищество, должен реально оценивать 
свои силы и возможности, доходы семьи. 

Всем строиться!

Полосу подготовила Оксана ХУДЯКОВА

– Сразу скажу, что для тех, кто хочет 
просто разбить огород на выделенном зе-
мельном участке и при этом не планирует 
строиться, наш проект не подходит. Имен-
но поэтому изначально проектирование 
поселка подразумевало нарезку участков 
размером не менее 10 соток.

Для того чтобы вступить в товарище-
ство, необходимо написать и подать за-
явление в аудиторию 430 главного кор-
пуса. После решения о принятии в члены 
дачного некоммерческого товарищества 
оплатить вступительный взнос в размере 
25 тысяч рублей и оформить членскую 
книжку. Земельные участки будут выде-
лены членам ДНТ уже в мае-июне.

– Владимир Андреевич, вы сказали 
о том, что земля выделяется исклю-
чительно под строительство. Какие 
требования предъявляются к членам 
ДНТ?

В Южно-Уральском государственном уни-
верситете полным ходом идёт реализация но-
вого проекта по обеспечению сотрудников и 
преподавателей вуза участками под строи-
тельство дач.

С этой целью в прошлом году создано дач-
ное некоммерческое товарищество – ДНТ 
«Университетское», которому выделено 
около 30 гектаров земли, расположенной в 
15 километрах от Челябинска в Курганском 
направлении, в районе Второго озера.

Об условиях предоставления участков и 
обязательствах, которые будут возложены 
на членов ДНТ, а также механизме передачи 
земли в собственность мы попросили расска-
зать председателя комиссии по социальной 
работе Владимира Андреевича Михайлова. 

Что касается воды, то вода для полива у 
нас будет, планируется и централизован-
ная скважина с питьевой водой – одна 
на всех. А вот с индивидуальным водо-
снабжением каждый для себя решает сам. 
Стоимость буровых работ – примерно 50– 
60 тысяч рублей.

– Владимир Андреевич, я правильно 
поняла, что оформить в собственность 
земельный участок и постройки члены 
ДНТ смогут не раньше чем через три 
года, когда поселок будет полностью 
построен? 

– Да, именно так. Пока все члены 
дачного некоммерческого товарищества 
«Университетское» получают только член-
ские книжки. 

– И можно начинать строиться?
– Как я уже сказал, нарезка участков 

начнется весной. Впереди лето – самое 
подходящее время для строительных и 
дачных работ. Так что добро пожаловать 
в наше товарищество! Заявления прини-
маем до 10 апреля.

ЮУрГУ и ЧТПЗ открыли новый этап сотрудничества
В Южно-Уральском государственном университете 
с визитом побывала делегация Челябинского 
трубопрокатного завода во главе с председателем совета 
директоров Александром Анатольевичем Фёдоровым. 

Быть лидерами!

Работу совещания возглави-
ли ректор ЮУрГУ Александр 
Леонидович Шестаков и предсе-
датель совета директоров ОАО 
«ЧТПЗ» Александр Анатольевич 
Фёдоров. 

С докладами выступили топ-
менеджеры ОАО «ЧТПЗ» и веду-
щие ученые ЮУрГУ. 

В приветственной речи Алек-
сандр Шестаков назвал встречу 
знаковым событием, поскольку 
она знаменует собой новый ви-
ток отношений между вузом и 
предприятием в плане подготов-
ки кадров и развития научных 
исследований.

Университет входит в чис-
ло высших учебных заведений 
страны, активно поддерживае-
мых правительством Российской 
Федерации. В 2007 году он стал 
победителем в конкурсе лучших 

инновационных программ выс-
ших учебных заведений в рам-
ках реализации национального 
проекта «Образование». Кроме 
этого, ЮУрГУ входит в первую 
десятку среди 96 университетов 
России в рейтинге Министерства 
образования и науки РФ. 

В 2010-м он приобрел статус 
Национального исследователь-
ского университета. В категории 
НИУ среди 27 университетов 
России вуз занимает восьмое 
место.

– Сегодня в научную базу 
ЮУрГУ вкладываются огром-
ные средства, идет активное 
оснащение университета науч-
ным оборудованием. Кроме того, 
появились беспрецедентные 
возможности для повышения 
квалификации профессорско-
преподавательского состава в 
ведущих зарубежных универси-
тетах и фирмах, – особо подчерк-
нул ректор. 

Большое значение руководство 
вуза придает практическому при-
менению результатов научных 
работ, ориентированности иссле-
дований на запросы и потребно-
сти промышленности региона.

В свою очередь, Челябинский 
трубопрокатный завод является 
лидером в отрасли, его уникаль-
ный проект «Высота 239» вывел 
предприятие на совершенно но-
вый качественный уровень. Объ-
единив силы и возможности вуза 
и завода в научном и техниче-
ском плане, можно существенно 
ускорить процесс модернизации 
производства и создания иннова-
ционной экономики.

Александр Фёдоров подробно 
рассказал об инвестициях в труб-
ное производство, перспектив-
ных проектах и направлениях.

За последние пять лет ОАО 
«ЧТПЗ» инвестировало порядка 
полутора миллиардов долларов в 
развитие трубного производства. 
Самый крупный и значимый про-
ект – «Высота 239». В настоящее 
время идет техническое перево-
оружение цеха номер шесть, где 
установлены такие же станы, как 
на «Высоте». Продолжается вло-
жение инвестиций в сталепла-
вильный комплекс Первоураль-
ского завода.

– Если говорить о челябинской 
площадке, то здесь идет дальней-
шее развитие сервисного произ-
водства. Не так давно запустили 
цех по производству отводов для 
газонефтяной отрасли. На сер-
висном обслуживании находится 
порядка 10 тысяч скважин, для 
которых мы поставляем насосы и 
занимаемся их ремонтом, – рас-
сказал Александр Анатольевич.

Вкладывая средства в развитие 
производства, технологии, инно-
вации, руководство акционерного 
общества большое внимание уде-
ляет кадровым вопросам. В про-
шлом году прошли переобучение 
около 11 тысяч специалистов.

Сегодня на предприятиях 
ОАО «ЧТПЗ» трудятся 1200 вы-
пускников Южно-Уральского 
государственного университета, 
в том числе в прошлом году при-
нято 122 человека.

Уже более десяти лет завод 
выплачивает именные стипендии 
талантливым студентам. Как пра-
вило, большинство из них прихо-
дит работать на предприятие.

С докладом «Новые возмож-
ности НИУ ЮУрГУ в подготовке 
специалистов и проведении науч-
ных и опытно-конструкторских 
работ в интересах трубной про-
мышленности» выступил доктор 

технических наук, проректор по 
учебной работе НИУ ЮУрГУ 
Илья Валерьевич Чуманов.

Он рассказал о взаимодействии 
вуза с основными предприятиями 
трубной промышленности, внёс 
на обсуждение ряд предложений, 
касающихся подготовки специа-
листов по экспериментальным 
образовательным программам 
прикладного бакалавриата, ор-
ганизации практики студентов на 
передовых предприя тиях труб-
ной промышленности, стажи-
ровки преподавателей на пред-
приятиях, подготовки магистров 
по разработанным совместно с 
ЧТПЗ учебным программам и 
назначения её руководителями 
профессоров ЮУрГУ и ведущих 
специалистов ЧТПЗ. Кроме того, 
Илья Валерьевич предложил 
развивать современные формы 
сотрудничества вуз – студент – 
предприятие (аналогично про-
грамме «Стажёр»). Докладчик 
отметил, что главный потенциал 
ЮУрГУ – это высококвалифи-
цированные кадры и уникальное 
технологическое и аналитиче-
ское оборудование.

Интерес собравшихся вы-
звал доклад доктора физико-
математических наук, декана 
факультета вычислительной ма-
тематики и информатики Леони-
да Соколинского «Суперкомпью-
терное моделирование сложных 
технологических процессов на 
предприятиях черной металлур-
гии».

Профессор перечислил ха-
рактеристики суперкомпьютера 
«СКИФ-Аврора ЮУрГУ», рас-
сказал о лицензионном про-
граммном обеспечении, после 
чего перешел к технологиче-
ским тонкостям, которые были 
понятны только специалистам в 
области трубопрокатного произ-
водства.

В завершение семинара для го-
стей провели экскурсию в научные 
лаборатории и центры ЮУрГУ,  
в рамках которой состоялась пре-
зентация нового уникального 
оборудования.

Быть лидерами!
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Получая мизерную зарплату, работая 
сутками напролет «за себя и за того парня» 
(из-за дефицита кадров), при этом постоян-
но рискуя здоровьем, иногда даже жизнью, 
дружный коллектив ГБУЗ «ОКСПНБ № 1» не 
опускает руки и, несмотря на трудности, изо 
дня в день находится на боевом посту. Более 
того, у некоторых энтузиастов еще хватает 
сил на общественную работу, возрождение 
старых добрых традиций, которыми когда-
то славилось медицинское учреждение с 
45-летней историей.

В прошлом году группа инициативных 
сотрудников под руководством главврача 
Анатолия Михайловича Косова занялась 
восстановлением музея, несколько лет назад 
прекратившего существование. Уникальные 
экспонаты: фотоальбомы, специализирован-
ная литература, стенды, вещи, сшитые боль-
ными в лечебно-производственных мастер-
ских, кубки, награды, – всё это пылилось в 
подвале, многое пришло в негодность. Ирина 
Георгиевна Панченко, Роза Фазлыевна Идри-
сова, Галина Тимофеевна Долгина и Гали-
на Викторовна Колотова дружно взялись за 
дело, извлекли сохранившиеся экспонаты и 
привели в порядок музейный фонд. По рас-
поряжению главврача выделена просторная 
светлая комната, где активистки расставили 
стеллажи, разложили на них экспонаты, раз-
весили на стенах плакаты и стенды. Кое-что 
из оборудования изготовили в мастерских 
психиатрической больницы.

Открытие музея состоялось в начале февра-
ля – его приурочили к 45-летию больницы.

Я побывала здесь после торжества. В ка-
честве экскурсовода выступила начальник 
отдела кадров Роза Фазлыевна Идрисова: 
ее трудовой стаж в больнице – 39 лет, и она 
лучше других знает историю больницы, ин-
тересные факты, людей, которые здесь рабо-
тали и причастны к созданию музея:

– Основателями музея были наши доктора 
Людмила Петровна Корчинская и Александр 
Владимирович Косарев. Вместе с Ириной 
Геор гиевной Панченко они скрупулезно, по 
крупицам собирали факты из истории не толь-
ко больницы, но и психиатрии в Челябинске. 
Александр Владимирович поддерживал связь 
с ветеранами медицинского учреждения, ко-
торые делились ценной информацией, при-
носили фотографии. Все документы доктор 
Косарев приводил в порядок, структурировал 
информацию, копировал и хранил в электрон-
ном виде. В то время каждое отделение боль-
ницы вело свою летопись.

Большие стенды с фотографиями, архив-
ными документами, портретами врачей и 
ветеранов психиатрии, образцами изделий 
лечебно-производственных мастерских за-
нимают все стены музея.

Судя по богатому музейному фонду, 
уникальным архивным материалам, жизнь 
больницы была интересной и насыщенной 
событиями. Почти все сотрудники активно 
участвовали в различных мероприятиях, 
конкурсах, соревнованиях. 

– У нас были замечательный хор, спортив-
ная команда. Сотрудники больницы имели 
возможность отдохнуть летом на базе от-
дыха, руководство учреждения большое 
внимание уделяло работе с ветеранами, 
обязательно приглашали их на празднование 
Дня Победы, Дня медицинского работника 
и другие торжественные встречи, посвя-
щенные знаменательным датам. Мы тесно 
сотрудничали и продолжаем сотрудничать 
с советом ветеранов Центрального района, 
особенно с председателем комиссии по рабо-
те с ветеранами здравоохранения Людмилой 
Алексеевной Спиваковой, со стороны кото-
рой всегда ощущаем поддержку, – продолжа-
ет Роза Фазлыевна. 

Таких неравнодушных, увлеченных, 
преданных родному учреждению людей в 
психоневрологической больнице № 1 не-
много. Их без преувеличения можно назвать 
золотым фондом больницы, её гордостью. 
Восстанавливая музейный фонд, собирая 
уникальный материал, они не только воз-
рождают былые традиции, которыми не-
когда славилась больница, но и заботятся 
о преемственности поколений, передавая 
свой опыт, накопленные знания, рассказы-
вая об истории учреждения молодым спе-
циалистам.

Главврача больницы в последние годы 
волнует проблема дефицита кадров. По сло-
вам Анатолия Михайловича, открытие му-
зея – это своеобразный способ привлечь в 
больницу молодежь, привить интерес к про-
фессии, познакомить студентов медицинских 
учебных заведений с историей больницы, 
психиатрической отрасли, которая сейчас 
переживает далеко не лучшие времена.

Что ж, нам только остается поздравить с 
45-летним юбилеем и открытием музея кол-
лектив психоневрологической больницы № 1 
и пожелать всем сотрудникам и энтузиастам 
терпения, стойкости, оптимизма! Будьте здо-
ровы и счастливы!

Оксана ХУДЯКОВА

Страницы  
истории нашей… 
До 1932 года психиатрической службы на территории Челябинской 
области не существовало. Многие психически больные пребывали 
в домашних условиях, так как транспортировка их в отдаленные 
больницы Перми или Казани была крайне затруднена.

В 1932 году в Челябинской городской больнице, существовавшей к тому времени 
уже сто лет, открывается психиатрический изолятор на 3–4 койки. 

Психиатрическая помощь в то время осуществлялась врачами-невропатологами, 
одним из них был А.А. Кузнецов.

В 1936-м психиатрический изолятор возглавил врач-психиатр Т.Ф. Буренков; 
количество коек увеличилось до десяти.

В 1937-м изолятор реорганизован в психиатрическое отделение на 50 коек;  
с 1941 года отделение становится клинической базой кафедры психиатрии Киев-
ского мединститута (зав. кафедрой – Я.П. Фрумкин), а с 1944-го – Челябинского 
медицинского института. 

Здесь были внедрены самые активные методы лечения: инсулинотерапия, судо-
рожная терапия, терапия пролонгированным сном, лечение голодом, маляриятера-
пия и другие. На базе психиатрического отделения проходили подготовку по вне-
дрению сонной терапии и лечению голодом врачи других отделений больницы.

Наряду с психиатрическим отделением городской больницы № 1 в 1943 году 
открывается областной психоневрологический диспансер со стационаром на  
25 коек (Воровского, 9), который возглавляет Т.Ф. Буренков.

В 1952-м открывается городской психоневрологический диспансер со стациона-
ром на десять коек (ул. Железнодорожная, 4), главный врач – М.И. Яковенко.

В 1963-м городской диспансер становится базой кафедры психиатрии медин-
ститута. Количество коек увеличивается до ста.

Новые возможности для совершенствования организации психоневрологической 
помощи появляются в связи с открытием в октябре 1966 года в Челябинске об-
ластной клинической психоневрологической больницы на 600 коек.

В двух лечебных корпусах разместились клиническое отделение (смешанное – 
для мужчин и женщин) для первично заболевших, два отделения для беспокойных 
больных), четыре – для больных с затяжными психозами. В трехэтажном корпусе 
нашлось место для физиотерапевтического отделения, рентгеновского кабинета, 
кабинетов специалистов (зубной, гинекологический, терапевтический, невроло-
гический, ЭКГ, кафедры психиатрии), приемного покоя.

Впоследствии появились отделения судебно-психиатрической экспертизы (вна-
чале амбулаторной, а затем стационарной), функциональной диагностики, невро-
зов, наркологическое, детское психиатрическое на 60 коек.

На основании приказа по Челябинскому облздравотделу за № 32 от 23 января 
1967 года прошел конкурс на замещение должностей: главного врача больницы, 
заместителей по лечебной части, диспансерному отделению, организационно-
методической работе и заведующих отделениями. Главным врачом больницы на-
значен О.П. Стенин.

В 1974 году его сменил Н.Г. Мовчан, который внес большой вклад в расширение 
и улучшение материальной базы больницы. С 1998 года Н.Г Мовчан – главный 
психиатр Челябинской области.

За годы его работы расширен детский диспансер, построены два новых лечеб-
ных корпуса на 240 коек каждый, отделение неврозов, хозрасчетное диспансерное 
наркологическое отделение, лечебно-трудовые мастерские, типовой пищеблок 
и здание архива, дом для сотрудников, разрослись подсобные и хозяйственные 
службы, введена в строй база отдыха «Уют». 

В сентябре 1982 года открывается второе детское отделение на 60 коек для 
девочек и мальчиков младшего возраста, которое сразу становится клинической 
базой кафедры детской психиатрии ГИДУВА. 

Вся эта работа по укреплению материальной базы позволила не только увели-
чить количество коек до 1510, но и создать новые отделения и службы, повысить 
качество диагностики и лечения, внедрить новые методы работы.

Кроме общепринятых методов лечения (инсулин, нейролептики, психотерапия и 
другие) в отделениях широко применялась реабилитационная культтерапия (осо-
бенно в клинических отделениях): музыкальные вечера, вечера поэзии, доклады о 
знаменитых людях, выставки произведений искусства (лаковые миниатюры, цвет-
ное стекло, мини-книги, старинные книги, финифть, изделия из бересты). Кроме 
ЛПМ, трудовая терапия проводилась и в отделениях: трудинструкторы занимались 
с больными шитьем, вязанием, вышивкой, картонажными и мелкими ремонтными 
работами, сбором лекарственных трав, проводили походы в кинотеатры и на вы-
ставки.

Коллектив больницы принимал участие в культурно массовых, спортивных ме-
роприятиях, участвовал в безвозмездном донорстве, субботниках, праздничных 
демонстрациях. Активно эта работа велась в период, когда председателем местного 
комитета была А.К. Бесидская.

С 1998 по 2006 год больницей руководил Е.Б. Занин. При нем реорганизована 
диспансерная психиатрическая служба, открыты «Центр психического здоровья 
детей и подростков», детское отделение неврозов и пограничных состояний, пе-
реориентирован профиль оказания психиатрической помощи в геронтологических 
отделениях. В отделениях открытого типа проходят лечение и реабилитацию участ-
ники боевых действий и контртеррористических операций, ликвидаторы аварии 
на ЧАЭС. 

Новаторским стало появление в 1999 году единственной в регионе лаборатории 
клинической психологии для осуществления клинико-психологической помощи и 
организационно-методической работы.

Сегодня под руководством главного врача Анатолия Михайловича Косова в ГБУЗ 
«ОКСПНБ № 1» трудится более 700 сотрудников. За профессиональное выполне-
ние служебного долга, многолетнюю безупречную работу, большой вклад в разви-
тие психиатрической службы 42 из них отмечены правительственными наградами: 
29 человек знаком «Отличник здравоохранения», 9 – медалями, 4 – орденами.

Квалификация врачей больницы подтверждена сертификатами и дипломами. 
Многие сотрудники активно занимаются научными исследованиями, которые 
находят отражение в публикациях, диссертационных работах и выступлениях 
на областных, республиканских, всероссийских и международных симпозиумах. 
Врачами больницы защищены девять кандидатских и одна докторская диссер-
тации.

Юбилейная дата

Возрождая 
традиции
В Челябинской областной клинической специализированной 
психоневрологической больнице № 1 работают по-настоящему увлеченные, 
преданные своему делу люди. И как бы высокопарно и пафосно  
это ни прозвучало, их труд я бы назвала самоотверженным и героическим.

Юбилейная дата

Возрождая 
традиции
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ОТВЕТЫ:

График приёма граждан  
в Депутатском центре Центрального 

местного отделения  
партии «Единая Россия» на апрель 2012 года

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

03.04 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

06.04 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

09.04 16:00 – 18:00 Усманов Депутат ЗСО
  Ильдар 
  Адыевич

13.04 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

17.04 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

20.04 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

26.04 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

Предварительная запись по телефону 263-72-60. 
Телефон руководителя Депутатского центра 8-909-0765-824.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 229.

График приёма граждан  
депутатом ЗСО И.А. Усмановым:  

1-й и 3-й четверг месяца, с 15 до 17 часов.

Общественная приёмная находится по адресу:  
Челябинск, ул. Свободы, 72а. Телефон 264-67-05.

По горизонтали: Тубус. Пион. Табло. Лекало. Усик. Месяц. Заимка. Хокку. Балл. Эскапада. Адресант. Сак-
вояж. Иол. Орион. Рондо. Яркость. Елена. Слон. СОС. Сланец. Асса. Але. Атрибут. Скальп. Альт. Калач. Икс. 
Опёнок. Минск. Ада.

По вертикали: Бобби. Стол. Полк. Осёл. Еда. Алма. Опал. Рекс. Бяка. Свод. Зубр. Ибис. Клон. Харя. Каа. 
Кокон. Дуля. Едок. Апис. Тень. Обол. Живность. Роса. Отмель. Отлёт. Денди. Рис. Есаул. Асс. Лик. Нал. Цеп. 
Рулон. Бачок. Соска. Тина. Код.

По инициативе руководства 
комитета ветеранов войны и во-
енной службы Челябинска, а так-
же фонда «Будущее Отечества» 
имени Виктора Петровича По-
ляничко в день его рождения со-
стоялся митинг памяти, собрав-
ший несколько десятков человек, 
которые пришли, чтобы почтить 
память героя и возложить цветы 
к мемориальной доске на доме по 
улице Советской. 

В мероприятии также приняли 
участие актив Центрального сове-
та ветеранов во главе с председа-
телем Владимиром Николаевичем 

Бублей ником, школьники Цен-
трального района.

Открыл митинг секретарь коми-
тета ветеранов войны и военной 
службы Челябинска Владимир 
Петрович Епифанов, друг и колле-
га В.П. Поляничко. Собравшихся 
также приветствовал руководитель 
фонда «Будущее Отечества» Леон-
тий Михайлович Рабчонок.

В этот день было сказано много 
теплых и добрых слов о Викторе 
Петровиче, выступавшие подели-
лись воспоминаниями, рассказали 
о наиболее важных и значимых мо-
ментах жизни товарища. 

Вот как писал о нем в одной из 
газетных публикаций Алексей Ме-
шин, член правления фонда: «Вик-
тор Поляничко всегда боролся за 
нравственные идеалы молодых. 
Долгие годы он был вожаком юж-
ноуральской молодежи, новаторски 
подошел к деятельности комсомоль-
ской организации области и оставил 
заметный след в наших сердцах. Его 
жизнь, яркая как факел, стала при-
мером беззаветного служения Рос-
сии. Его помнят в Ростове и Орен-
бурге, в Москве и Азербайджане, на 
Северном Кавказе. Он жил бурно, 
неудержимо, без отпусков, вдали 
от семьи, под обстрелами и бандит-
скими пулями, постоянно рискуя 
жизнью. Погиб Виктор, как воин, 
на боевом посту. Как было объяв-
лено в официальных источниках:  
«В.П. Поляничко – вице-премьер 
России, глава временной админи-

Митинг в память о патриоте 

страции района чрезвычайного по-
ложения Северной Осетии и Ингу-
шетии 1 августа 1993 года погиб от 
пуль бандитов».

В завершение митинга были 
возложены цветы к мемориальной 
доске, представители молодежи за-
пустили в небо воздушные шары.

9 марта Виктору Поляничко исполнилось бы 75 лет. 
Патриот России, пламенный оратор, поэт и публицист, 
романтик комсомольского прошлого – таким помнят 
его сослуживцы и друзья. Воспоминаниями об этом 
удивительном человеке они делятся с журналистами, 
рассказывают на встречах с молодым поколением.
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